



www.fundacionaec.com

El 112 de Castilla-La Mancha, el Presidente de la Fundación Typsa y Grefa, galardonados con los Premios Clotoide 2024

Madrid, 12 de julio de 2024

El Palacio de Congresos «El Greco», en Toledo, fue escenario el 11 de julio de la ceremonia de entrega de la segunda edición de los Premios Clotoide, unos galardones que otorga la Fundación de la Asociación Española de la Carretera (FAEC) con el objetivo de reconocer el compromiso y la responsabilidad social continuada tanto de instituciones como de personas.

Bajo esta premisa, la FAEC ha otorgado el Premio Clotoide a la Institución Destacada 2024 al Servicio de Atención y Coordinación de Urgencias y Emergencias 112 de Castilla-La Mancha, un organismo encuadrado en la Dirección General de Protección Ciudadana de la Junta que, el pasado año, coordinó la ayuda de los grupos de intervención en un total de 248 accidentes de tráfico graves ocurridos en la región, en los que fallecieron 85 personas.

Guardia Civil, médicos de urgencias, ambulancias, helicópteros medicalizados, bomberos, personal de conservación de la vía... son los efectivos que intervienen en este tipo de siniestros, "perfectamente coordinados desde la Sala del 112". Recogió el premio el Director General de Protección Ciudadana de Castilla-La Mancha, Emilio Puig.

En la categoría Premio Clotoide al Socio Comprometido, el galardón ha recaído en Pablo Bueno Sáinz, Presidente de la Fundación Typsa para la Cooperación. Durante más de 50 años, este madrileño ha contribuido decisivamente al progreso de la ingeniería española. Además, en 2008 creó la Fundación Typsa para la Cooperación, una entidad que tiene como finalidad contribuir a la mejora de las condiciones de vida de las comunidades más desfavorecidas.

El proyecto educativo de la Universidad Lago Alberto en la República Democrática del Congo es el principal objetivo de la Fundación, que ha financiado la construcción de sus instalaciones, ayudando a mejorar la calidad de la enseñanza en las facultades técnicas de Ingeniería Civil y Agronomía.

Finalmente, se ha entregado el Premio Clotoide a la Causa Solidaria al Grupo de Rehabilitación de la Fauna Autóctona y su Hábitat, GREFA, una organización sin ánimo de lucro que gestiona el Hospital de Fauna Salvaje radicado en el Monte del Pilar, en Majadahonda (Madrid), considerado el más grande, mejor equipado y de mayor nivel de actividad de toda Europa en su especialidad.

En el Hospital de GREFA se atienden cerca de 7.000 animales anualmente, muchos heridos como consecuencia de un atropello; el animal que más suele sufrir este tipo de percance son las aves, debido a que se acercan mucho a las carreteras para alimentarse de algún otro animal muerto.

GREFA cuenta también con un Equipo de Rescate que ha atendido más de 17.500 avisos desde su entrada en funcionamiento, desarrollando, además, paralelamente, una importante labor de información y sensibilización ambiental entre ciudadanos, entidades y organismos.

A diferencia de las anteriores categorías, el Premio Clotoide a la Causa Solidaria fue el resultado de una votación popular, desarrollada entre los delegados inscritos en el 1er Tranforming Road Mobility, un congreso organizado por la Asociación Española de la Carretera y celebrado en Toledo los días 9 al 11 de julio.

Los finalistas, junto a GREFA, fueron el Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA) y la Unidad Militar de Emergencias (UME). El Grupo de Rehabilitación de la Fauna Autóctona y su Hábitat, GREFA, resultó ganador con un 43% de los votos.

Todos los galardonados recibieron un diploma acreditativo de la distinción y una estatuilla conmemorativa. GREFA, además, recibió un premio en metálico de 6.000 euros. Esta aportación se financió a cuenta de la AEC a través de un porcentaje de las cuotas de los asistentes al 1er Transforming Road Mobility. Por parte de GREFA, recogió el galardón su Secretario General, Fernando Garcés.

La entrega de premios corrió a cargo del Director General de Carreteras de la Junta de Castilla-La Mancha, David Merino, y del Presidente de la Fundación de la Asociación Española de la Carretera, Juan Francisco Lazcano.

¿Por qué Clotoide?

En la presentación y entrega de la primera edición de los Premios Clotoide la Subdirectora General de Relaciones Institucionales de la Asociación Española de la Carretera, Marta Rodrigo, explicó el origen y el significado del nombre de este certamen.

En el ámbito ingenieril, la clotoide es una curva. Los primeros trazados viarios encadenaban tramos rectos con arcos de circunferencia, pero a medida que los vehículos incrementaban su velocidad estas curvas resultaban cada vez más peligrosas. Los ingenieros encontraron la solución en la curva de transición llamada clotoide.

"Pero la clotoide es mucho más que el resultado de un cálculo matemático", afirmó Marta Rodrigo en su intervención. "Debe su nombre a Clotho, hija de Zeus, la más joven de las tres Moiras de la mitología griega, hilandera del tiempo y de la vida. La belleza de la clotoide reside en su forma, que se asemeja al hilo de Clotho, y también en lo que representa, puesto que en ella confluyen valores como la sostenibilidad, la fuerza, el progreso, la unión... y la idea del discurrir de la vida hacia el destino que cada uno va tejiendo. Por todo ello, ningún otro nombre mejor que el de esta curva tan simbólica y tan carretera para estos Premios", aseguró la Subdirectora General de Relaciones Institucionales de la AEC.



De izda. a dcha.: Juan José Díaz, Jefe de la Unidad de Protección de la Naturaleza de la Zona de Castilla-La Mancha (Seprona); Fernando Garcés, Secretario General de Grefa; Emilio Puig, Director General de Protección Ciudadana de Castilla-La Mancha; David Merino, Director General de Carreteras de la Junta de Castilla-La Mancha; Juan Francisco Lazcano, Presidente de la Fundación de la Asociación Española de la Carretera; Luis María Navarro, Director de la Fundación Typsa para la Cooperación, que recogió el Premio en nombre de Pablo Bueno, y Miguel Ángel Ballesteros, Jefe de Planes y Relaciones Institucionales del Primer Batallón de la UME

Fundación de la Asociación Española de la Carretera (FAEC) Tfno.: (+34) 91 577 99 72 E-mail: <u>mrodrigo@fundacionaec.com</u>

trabajos@premioinnovacioncarreteras.org